



## **FERNANDO ALCIBÍADES VILLAVICENCIO VALENCIA**

*"Desde la investigación periodística he contribuido con información relevante para denunciar casos de corrupción en materia petrolera, minera, eléctrica, telecomunicación y de estructuras criminales que se han beneficiado de los recursos públicos a través de varias sectores y poderes que conforman el Estado"*

Fernando Villavicencio nació el 11 de octubre de 1963 en el cantón Alausí, provincia de Chimborazo.

Reconocido periodista, escritor y político ecuatoriano.

Desde adolescente se vinculó a organizaciones sociales indígenas y de trabajadores.

Estudió Periodismo y Comunicación Social en la Universidad Cooperativa de Colombia.

En 1996 trabajó como comunicador social en la empresa petrolera estatal Petroecuador, asimismo se desempeñó como síndico de la Federación de Trabajadores Petroleros (Fetrapec) hasta octubre de 1999.

Fue asesor del Asambleísta Cléver Jiménez en los períodos 2009-2013 y 2013-2014.

Fue electo como Asambleísta durante el período 2021 - 2023.

Autor de decenas de libros relacionados a sus investigaciones periodísticas de trascendencia nacional e internacional, de los cuales se destacan:

- Ecuador made in China (2013)
- Los secretos del feriado: una historia oculta en Carondelet desde el 2007 (2014)
- Arroz verde: la industria del soborno (2019)

Activista político que luchó a favor de la transparencia y la lucha contra la corrupción en el Ecuador.

Sus investigaciones periodísticas ayudaron a que varios funcionarios de gobierno de alto rango, fueran investigados, enjuiciados y sentenciados por actos de corrupción, incluso varios de ellos hoy se encuentran en otros países y prófugos de la justicia.

Fue justamente por estas investigaciones que se convirtió en una figura reconocida en el Ecuador y a nivel internacional. Es así que se logró un hecho inédito en el país, al conseguir que se sentencie a ocho años de cárcel a un expresidente de la República.

Sus principales trabajos de investigación y fiscalización:

- Caso Las Torres
- Pandora Papers
- Coca Codo Sinclair

También colaboró para medios de comunicación reconocidos a nivel nacional como El Universo y la extinta revista Vanguardia.

Durante su gestión parlamentaria en la Asamblea Nacional ocupó la Presidencia de la Comisión de Fiscalización y Control Político, donde continuó con sus labores fiscalizadoras e investigativas, lo que incomodó a muchos actores del poder político.

Fernando Villavicencio fue uno de los primeros políticos en anunciar su candidatura a la presidencia de la República del Ecuador, para las elecciones anticipadas de 2023, y que lamentablemente fue asesinado el 9 de agosto de 2023 cuando salía de un mitin político en el norte de la ciudad de Quito.

Recibió la Condecoración de la Orden Nacional 'Al Mérito', en el Grado de Gran Cruz, post-mortem, por parte del Presidente de la República Guillermo Lasso.

Antecedentes que sin duda cumplen con los méritos para ser acreedor de la Condecoración post mortem, Gran Collar "San Francisco de Quito".